

Das waren die zwölf Vereine des Monats im Jahre 2025

12.01.2026 | Erstellt von Hanif Shangama

Sport ist mehr als nur Bewegung – er bringt Menschen zusammen, baut Brücken, fördert nachhaltige Inklusion und vermittelt die grundlegenden Werte einer demokratischen und freien Gesellschaft.

In der Reihe "Verein des Monats" präsentiert der LSB Sachsen-Anhalt regelmäßig Sportvereine des Landes, die mit kreativen Ideen und Aktionen im Bereich des Sports beeindrucken. Mit ihren Programmen, Initiativen und Aktivitäten zeigen sie beispielhaft, wie Sport über das rein Sportliche hinauswirken kann.



(© LSB Sachsen-Anhalt)

Im Folgenden geben wir nochmal einen Überblick über die zwölf Vereine des Monats 2025.

Januar: TSG Gymnasium Querfurt

Der Verein TSG Gymnasium Querfurt beeindruckt mit seiner breiten Ausrichtung auf den Freizeitsport und seinem Engagement für Kinder und Jugendliche. Im Mittelpunkt steht dabei nicht der Leistungsdruck, sondern die Freude an Bewegung und der Spaß am Sport.

[Weiterlesen...](#)

Februar: Kampfsportgemeinschaft (KSG) Zeitz

Die KSG Zeitz steht für weit mehr als nur sportliche Leistungen. Ihr Fokus liegt auf Werten wie Selbstverteidigung, Gewaltprävention, Integration sowie Spiel und Spaß. Insbesondere durch integrative Trainingsangebote im Ju-Jutsu und spezielle Selbstverteidigungskurse für Frauen und Mädchen leistet der Verein einen wertvollen Beitrag zur Stärkung des Selbstbewusstseins und der sozialen Kompetenz seiner Mitglieder.

[Weiterlesen...](#)

März: USV Halle e.V.

Inklusion ist mehr als ein Konzept – beim Universitätssportverein Halle e.V. wird sie aktiv gelebt! Mit seinem vorbildlichen Engagement im gemeinsamen Sport von Menschen mit und ohne Behinderung setzt der Verein aus der Saalestadt Maßstäbe.

[Weiterlesen...](#)

April: SV Eintracht Gröbers e.V.

Was tun, wenn die Hallenkapazitäten knapp werden, der Bedarf an Sportangeboten aber wächst? Der SV Eintracht Gröbers e.V. aus dem Saalekreis hat auf diese Frage eine kreative und zugleich nachhaltige Antwort gefunden.

[Weiterlesen...](#)

Mai: SV Seehausen

Der engagierte Mehrspartenverein SV Seehausen zeigt seit Jahren, wie Inklusion im Sport aktiv gelebt wird. Mit einem breiten Angebot, offenen Strukturen und großer Leidenschaft für das Miteinander ist der SV Seehausen ein Beispiel für gelebte Vielfalt im Vereinssport.

[Weiterlesen...](#)

Juni: TSG GutsMuths 1860 Quedlinburg

Der traditionsreiche Mehrspartenverein TSG GutsMuths 1860 Quedlinburg aus der Harzregion zeigt, wie gelebte Inklusion im Sport aussieht – mit Herz und Engagement. Ein Verein, viele Sportarten – offen für alle.

[Weiterlesen...](#)

Juli: 1. Magdeburger BC

Inklusion ist kein Zusatzangebot – beim 1. Magdeburger Basketball-Club e.V. (1. MBC) ist sie Teil der Vereins-DNA. Seit 2016 verfolgt der noch junge Verein aus der Landeshauptstadt mit beeindruckender Konsequenz das Ziel, allen Menschen Zugang zu Sport und Gemeinschaft zu ermöglichen.

[Weiterlesen...](#)

August: VSB Magdeburg 1980 e.V.

Der VSB Magdeburg 1980 e.V. lebt Inklusion und das seit über 40 Jahren. Mit rund 3.000 Mitgliedern und 240 Sportgruppen ist er einer der größten Sportanbieter in der Region, der Menschen mit und ohne Behinderung gezielt zusammenbringt. Unterstützt von 20 hauptamtlichen Trainer*innen schafft der Verein täglich Möglichkeiten, damit wirklich jede und jeder seinen Platz im Sport findet.

[Weiterlesen...](#)

September: Turbine Halle

Turbine Halle gehört heute zu den größten Sportvereinen der Stadt. Rund 1.000 Sportlerinnen und Sportler sind in den neun Abteilungen aktiv. Von Leichtathletik, Fußball und Speedskating über Tischtennis, Aerobic, Rehabilitationssport, Gymnastik und Badminton bis hin zu Faustball reicht das Angebot. Getragen wird diese Vielfalt durch das große Engagement von etwa 100 Ehrenamtlichen, die das Vereinsleben Tag für Tag bereichern.

[Weiterlesen...](#)

Oktober: BRSV ‚SINE CURA‘ Quedlinburg

Seit über 30 Jahren steht der Verein **BRSV ‚SINE CURA‘ Quedlinburg** für gelebte Inklusion, Herzlichkeit und Gemeinschaft im Sport. Was 1993 mit einer mutigen Idee begann, ist heute ein Beispiel dafür, wie Sport Menschen verbindet, unabhängig von körperlichen oder geistigen Voraussetzungen.

[Weiterlesen...](#)

November: SV Lokomotive Blankenburg

Der Leichtathletik-Abteilung des SV Lokomotive Blankenburg 1949 e.V. beweist eindrucksvoll, was möglich ist, wenn sportliche Leidenschaft auf außergewöhnliches Sponsoring-Engagement trifft.

[Weiterlesen...](#)

Dezember: Schkopau Baskets

Der junge Basketballverein zeigt eindrucksvoll, wie auch kleine Strukturen durch professionelle Öffentlichkeitsarbeit, kreative Ideen und engagiertes Ehrenamt große Wirkung entfalten können.

[Weiterlesen...](#)

2026 geht es hier weiter...